

MARCUS NOLAND

Vice-président exécutif et directeur d'études au Peterson Institute for International Economics

Bonjour, je m'appelle Marcus Noland. J'ai l'honneur de modérer ce panel sur la sécurité en Asie. Le premier jour, j'ai écouté M. Rabinovich raconter qu'il était allé dans une église et qu'il avait entendu le pasteur prêcher un passage dans l'évangile selon Mathieu, dans lequel Jésus dit : « Les derniers seront les premiers. Et les premiers seront les derniers ». Eh bien, nous sommes presque les derniers, et même si nous ne sommes pas les plus importants, je pense que nous sommes peut-être le panel le plus important.

Nous avons deux orateurs dont les références sont longues comme le bras, je vais donc sauter leurs biographies : en les lisant, j'ai pris conscience que tous nos conférenciers étaient d'anciens hauts fonctionnaires prestigieux ou occupaient des postes universitaires de haut rang, et je vous laisse parcourir vous-mêmes les détails. Je pense qu'il est judicieux de commencer par l'Asie du Nord-Est, car c'est là que la question nord-coréenne est la plus exacerbée. Nous commencerons par M. Yim en Corée du Sud, suivi par M. Hosoya du Japon et M. Jia de Chine. Puis nous passerons à l'Asie du Sud-Est, avec M. Yeoh, suivi de Jusuf Wanandi, puis de M. Narayanan, pour l'Inde. M. Narayanan semblait mécontent de passer en dernier, mais j'ai dû lui rappeler que, si l'on se fie à Jésus, il jouit de la position la plus prestigieuse du panel.